

# Seguridad minera

## La conmemoración del Día Nacional de la Seguridad Minera, inspirado en el rescate histórico de los 33 mineros de Atacama, nos invita a reflexionar sobre el progreso alcanzado y los desafíos pendientes.

Hace catorce años, el país entero vivió una de las pruebas más desafiantes de su historia reciente: el accidente en la mina San José, en Copiapó. Los 33 mineros atrapados durante setenta días a 720 metros de profundidad mantuvieron en vilo a una nación que, por más de dos semanas, no supo si seguirían con vida.

La incertidumbre, el miedo, y el dolor de las familias se transmitieron a cada hogar, hasta que el 13 de octubre de 2010, la cápsula Fénix emergió desde las entrañas de la tierra con el primero de los rescatados, un momento que marcó a Chile y al mundo entero. Ese día, más de mil millones de personas fueron testigos de un milagro. El rescate, que combinó tecnología, ingenio y humanidad, se transformó en un símbolo de esperanza y resiliencia.

Pero más allá del alivio y la celebración, este acontecimiento reveló de manera cruda las falencias en materia de seguridad en las faenas mineras. El accidente fue un llama-

do de atención que no podía ser ignorado.

Hoy, la conmemoración del Día Nacional de la Seguridad Minera, inspirado en ese rescate histórico, nos invita a reflexionar sobre el progreso alcanzado y los desafíos pendientes.

El 2024 nos presenta un panorama alentador: a la fecha, se ha registrado una cifra histórica de cinco accidentes fatales en la industria minera, un número significativamente menor a los años anteriores, cuando los incidentes mortales superaban los dos dígitos.

Este avance es fruto de un trabajo sostenido en la prevención de riesgos y la promoción de una cultura de seguridad en todas las faenas del país. El "Compromiso Nacional de Seguridad Minera", firmado bajo la administración del Presidente Gabriel Boric, y la reciente promulgación del Convenio 176 de la OIT, que refuerza la seguridad y salud en la minería, son pasos concretos hacia la consolidación de un trabajo digno y seguro.